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雪松控股入主中江信托“拆弹”79亿爆雷项目 张劲现场承诺9个月内解决逾期问题

信托黑马中江信托79亿元产品爆雷，广州民企雪松控股“承压”接盘，市场称此举
或许是为了信托牌照，但雪松方面及董事局主席张劲予以了否认，称雪松控股想走
特色金融之路，就是要做联通雪松上下游的供应链金融。

2018年1月16日，中江信托“金马276号浙江同城贷款集合资金信托计划”二次逾
期，拉开了中江信托当年的爆雷大幕。长江商报记者发现，2018年中江信托爆雷产
品总规模约79亿元，累计涉及投资者约2400人。

就在中江信托陨落之时，近日，雪松控股高调宣布“接盘”，市场一时为之侧目。

2018年是金融监管年度，更是资管新规出台后第一年，同样是债券、资管、信托等
金融行业风险频发的一年，因此中江信托爆雷迅速成为市场焦点。

事件延宕到2018年底出现转机，银保监会批复，同意雪松控股集团受让中江信托7
1.30%股权。受让后,雪松控股将成为中江信托实际控制人。

为何雪松控股要接盘规模近80亿元的“烂摊子”？雪松控股相关人士回复称，该公
司事前对中江信托做了评估，还不能说中江信托是一个“烂摊子”，“现在刚刚完
成工商变更，相关尽调还在推进。从目前的公开数据来看，风险没有外界想象中那
么大，里面有很多政信项目和足额担保物项目，雪松完全有能力化解现有的风险。
至于中间可能会有一些额外的支出，可以当作是收购成本的一部分，这个雪松也早
有预期和解决方案。”

雪松控股董事局主席张劲表示，雪松控股的业务板块中没有独立的金融板块，也从
来没有想过要做金控集团。从与投资者的恳谈沟通，到与媒体的交流中，他一再声
称雪松控股是做实业，在雪松体系内有一些金融业务，但都是从属于雪松的供应链
板块。张劲透露，此前雪松控股曾参股的广州本地银行等金融机构，也已经退出。

“常规的金融早已经是千军万马，我们没有理由花这么大的代价拿到一个牌照，只
是要杀入一片红海，这跟我们的蓝海战略不符合。”张劲如是说。

业界黑马疑陷入“骗局”爆雷79亿

中江信托的前身是江西省国际信托投资公司，成立于1981年6月，该公司2004年9
月29日剥离历年不良资产9.28亿元后，开始在信托行业崭露头角。

2008年到2017年这十年里，中江信托的总资产中从7.37亿增长至109.96亿；净资
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产规模从6.95亿增长至87.05亿。其中以2016年最为凶悍，当年总资产规模同比大
增104.76%，净资产规模同比增长76.98%，当年营收同比暴增178.15%，净利润
暴增243.14%，一时风头无两。

不过花无百日红，2018年1月16日，中江信托“金马276号浙江同城贷款集合资金
信托计划”二次逾期，拉开了中江信托当年的爆雷大幕。

在当年的爆雷事件中，中江信托甚至出现萝卜章事件：2016年8月，大连机床通过
中江信托融资6亿元，融资过程中大连机床提供了其“合法拥有”的对惠州比亚迪
电子有限公司近7.6亿元应收债权。

但后续起诉追讨大连机床债务过程中，中江信托证实，上述大连机床拥有的惠州比
亚迪电子应收账款系虚构，所盖公章系萝卜章。

中江信托表示曾去惠州比亚迪工厂进行了实地调查，然而却陷入了大连机床精心策
划的“骗局”，从工厂中走出来的负责接待的比亚迪相关人士可能系大连机床派的
“演员”。项目陷入项目方精心设计的局中局，被炸得外焦里嫩。

据不完全统计，2018年中江信托爆雷产品总规模约79亿元，累计涉及投资者约240
0人。

雪松控股老板现场向投资者做出承诺

在风雨飘摇之际，中江迎来了白衣骑士——雪松控股。

2018年底，监管部门批复，同意雪松控股集团受让中江信托71.3005％股权。2019
年4月22日，相关工商变更登记完成，雪松控股成为中江信托实际控制人。

2019年4月22日，受让中江信托股权完成变更当天，雪松控股董事局主席张劲便冒
雨前往南昌即召开中江信托投资者恳谈会，听取投资人诉求。

在长达8小时恳谈会上，雪松控股董事局主席张劲认真听取投资人诉求，并向200多
位投资者承诺：“自己是解决中江信托历史遗留问题的第一负责人”，“将在9个
月内解决逾期问题”。

恳谈会当晚，中江信托承诺将在三个月内（即截止2019年7月22日）全面组织信托
计划委托人信息登记。对于今年4月22日前出现逾期的产品，相关利息权转给雪松
控股，由其支付本金兑付前的利息。之前未能兑付的利息，由雪松控股一周之内予
以垫付。
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同时，在完成登记及利息权转让的6个月内，也就是在2020年1月22日前，雪松控
股将通过多种方式解决产品兑付危机，包括向雪松控股转让契合雪松控股自身产业
发展的债权、向资产管理公司转让债权，以及追索信托计划原债务人等。

中江信托拟改名雪松国际信托

4月28日，中江信托发布公告称，已于当日向投资者兑付信托产品逾期收益。多位
中江信托投资人也表示，在28日下午开始，陆续足额收到了逾期收益款项。5月8日
起，雪松控股开始派出10余个工作组分赴全国100多个城市，并发动海外分支机构
联动，为约2000名投资者提供上门服务，与其签订中江逾期项目收益权转让协议。
这项工作将在5月30日前完成。

5月8日晚，广州，守候白云机场的雪松工作组人员在黄先生临出国前在与之签下中
江信托逾期项目收益权转让协议，正式启动松江控股全球面签行动。5月10日，南
昌中江信托总部，雪松控股与200名投资者的收益权转让面签活动正在进行：相比
之前的愁容满面，大多数投资者心情轻松。签订收益权转让协议书后，投资人便可
及时拿到逾期项目本金兑付前的所有利息。

当天，相同的场景还在南京、广州、哈尔滨等城市上演。针对无法集中面签情况，
北到呼伦贝尔，南到三亚、海口，雪松控股均已经安排专人上门服务。此次行动将
是中国信托业有史以来最大规模的收益权转让面签行动，雪松控股希望籍此推动解
决中江信托历史遗留问题，切实维护投资者权益，履行此前承诺。凭借专业、诚信
和诚意，雪松控股重塑信托之实，中江信托信任危机初步化解。

在投资者完成协议签署后，雪松控股将继续按照原信托合同约定的预期年化收益率
及付息频率，保障支付投资者在本金兑付前的利息。

张劲透露，中江信托在解决完历史遗留问题之后，雪松控股将考虑与其他股东一起
，对其进行增资，并且准备申请将中江信托改名雪松国际信托。

张劲说，雪松主要的产业板块是供应链，上下游已经有8000多家企业。在供应链中
，真正掌控全链条的是核心企业，未来雪松的供应链上下游企业要扩展到3万家。
像雪松这样的核心企业才有可能通过供应链金融，一方面获得上下游的收益，一方
面赚取利息收入。“传统金融不是雪松要走的路子。”

2016年以来，雪松控股先后收购了齐翔腾达、希努尔两家上市公司，又将大连金融
资产交易所、中江信托纳入麾下。

张劲回应说，雪松的战略就是在市场低谷时期选取优质资源并购：“虽然经济下行
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，但市场活力不减，这是基于中国庞大的消费力所决定的。”

以齐翔腾达和希努尔为例，雪松并购这两家公司时，受让价格几乎都是在最低位，
即使在去年底市场最为低迷时期，两家公司也没有低过收购价格。而齐翔腾达作为
化工领域优质公司，业绩优良，与雪松的化工能源领域产业布局也高度相关。

本文源自长江商报

更多精彩资讯，请来金融界网站(www.jrj.com.cn)
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